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334 複合地区 スローガン

ライオンズクラブに在籍している意義を今一度見直し、
物心両面で実り多いクラブメンバーを目ざそう！
～クラブで友と出逢い、友と大いに語ろう～

人々に健康と希望を!! We Serve
楽しくなくちゃライオンズ

ニーズにこたえるライオンズクラブ
感謝でかえよう複合地区から

334-B地区 スローガン

岐阜南ライオンズクラブ会長方針

ゲストのご入場

開式ゴング

国旗及びライオンズ旗に礼

国歌並びにライオンズクラブの歌 斉唱

会長あいさつ

12月慶祝行事

誕生日祝い L.岩澤 暁生 L.山崎 久喜 L.金森 俊憲

《 食 事 懇 談 》

卓話 十六TT証券 取締役会長 L.太田 裕之

『日米株式市場の見通し』

謝辞

TT登場

アクティビティ・委員会報告及びご案内

幹事報告及びご案内

出席報告

会計報告

次回例会ご案内

12月22日（日）17：30～ 岐阜グランドホテル

～年末家族懇親例会～

また会う日まで

閉会ゴング

ゲストご退場

例会プログラム 会長あいさつ

会長 L.加藤 憲

こんにちは。足早に冬らしさが近付いて来ているよう
です。近いところの出来事で、L.藤田宜良がご逝去され
ました。大先輩のご活躍を改めて追悼したいと思います。
また改めて、そのうち追悼例会が企画されると思います
が、ご子息ご家族と共に例会を過ごしたいと思います。
先日お通夜とご葬儀が家族葬・社葬という形で執り行わ
れました。跡継ぎのご子息さんがいらっしゃるので、次
の活躍を期待したいと思います。心情的にはまだ受け入
れるのに時間が掛かると思いますが、諸行無常の理とい
う事です。時間を掛けて追悼しながら事実を受け止めて
そして次へのステップを再出発をしていきたいと思いま
す。
前回の例会で「獅子吼」という広報誌が出ました。獅

子吼というのは元々は仏教用語で「説法獅子吼」という
「御仏が獅子が吠える様に声高に説法する」という所か
ら来たと言われております。
今日は元会員の太田さんのお話をお聞きします。少し

硬いお話ですので柔らかい話をします。太田さんの奥様
は我が家のお隣りと言って良いくらいの距離の出身です。

会員委員長 L.大島 恵子
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会長 Ｌ．加藤 憲

副幹事 L.川田 基弘

第1副会長 L.金森 俊憲

ＴＴ Ｌ．岩澤 暁生

各委員会

副幹事 L.川田 基弘

出席委員

会計 Ｌ．加藤 知彦

計画委員 L.市川 智己

会長 Ｌ．加藤 憲

会員委員長 L.大島 恵子

第1601回 教養例会



卓話 『日米株式市場見通し』
十六TT証券 取締役会長

L.太田 裕之

12月度慶祝行事 L.川田 基弘

こんにちは。ご紹介頂きました太田でございます。
本当にお久しぶりでございます。2015年の7月から岐
阜南ライオンズクラブさんにお世話になりまして、
2021年12月まで6年半お世話になりまして、12月のク
リスマス例会を最後に卒業させて頂きましたので、
丁度3年経ちますが、お声掛けして頂いてありがとう
ございます。宜しくお願い致します。TT証券も2019
年に開業しまして社長として移りまして丸5年が経ち
今6年目という事になります。私も6月から会長にな
りましたが活動は変わらないです。今日は株式市場
の見通しという事で早速お話させて頂きます。

誕生日祝い
3日 L.岩澤 暁生 9日 L.山崎 久喜
18日 L.金森 俊憲

今年は2月にバブルの38,915円。ここは越えないと言われ
ていましたが34年振りに高値を更新しました。今年は歴
史に残る年になると思います。今年は転換期なんだとそ
の辺りの話、そして今後どうなるのかを限られた時間で
すが説明させて頂けたらと思います。資料に基づいてお
話させて頂きます。
過去を振り返ってみたいと思います。1976年4月から、

これまでの日経平均株価の推移です。1985年9月、日本が
アメリカを追い越す兆しになって来たという所で、アメ
リカが為替の調整をして、為替が240円から1年半で140円
と100円の円高になったという事です。円高不況で金利を
下げようと、何が起こったかと言うと過剰流動性でいわ
ゆるバブルという事で、ブラックマンデー越えて結果的
に1989年12月29日、38,915円の高値になったという事で
す。その後、時の日銀総裁、水野さん（平成の鬼平と言
われました）が引き潮に転じた。年明け以降株価が急激
に落ちて行った。湾岸戦争やアジア通貨危機、米国同時
多発テロを過ぎて7,607円まで落ちた。一回回復しようと
しましたがリーマンショック、これも一つの危機ですが、
これが2008年9月です。2009年3月に7,054円、約82%の下
落になります。20年掛けて株価は下がり続けた歴史にな
ります。これを底値に2013年辺りから株価が上昇に転じ
た。コロナショックやロシア・ウクライナ侵攻などで上
がって参りまして、今年の2月に39,098円と34年振りに高
値を更新しました。3月には初めて4万円台になり、7月に
は42,224円の高値を付けた事になります。
今後どうなるかと言うと、テレビでは来年には株価は

3,000円になるという話もありますが、PER（株価収益
率）があるんですが、株価が利益の何倍買われているか
という指標ですが、日経平均は毎日出ますが今は15～17
です。ピークはPERは61～62です。明らかに変わり過ぎで
す。アメリカはPERは20くらい。今の株価は決してバブル
ではないという事になります。
続きましてアメリカの「ダウ・ジョーンズ工業株価平

均」ですが同じ期間で推移を表したものです。アメリカ
は右肩上がりでずっと上がり続けている。日経平均株価
は約9倍、ダウ・ジョーンズ工業株価平均は約43倍。いか
にアメリカが順調に成長してきたかが分かります。
2013年1月からの表ですが、一つ加わりましてNASDAQ総

合です。NASDAQは成長のIT中心のマーケットで非常に伸
びが大きい。2013年1月はアベノミクスなんです。2012年
12月に第二次安倍内閣が創設されまして、2013年に日銀
に黒田総裁が就任。安倍総理は黒田総裁と二人三脚で
「大胆な金融政策・機動的な財政政策・民間投資を喚起
する成長戦略」という（3本の矢）で日本の経済を復活さ
せようとしたのがアベノミクスです。アベノミクスの評
価は歴史が評価するものですがマーケットだけ見ると、
とりあえず上がってるので、それなりの評価はあったと
言えると思います。
結論から申し上げます。日経平均を今後どう見るか？

11月14日は38,535.70円、今後は来年も右肩上がりに上昇
します。国内経済は政府による景気対策やインバウンド
消費に支えられながら底堅い基調が続くと見込まれると
いうのが結論です。
ダウ平均株価も同様で右肩上がりに上昇します。米国

経済の「ソフトランディング」の実現と緩やかな利下げ
の継続、企業の増益基調維持などを前提に、足元から25
年に関して一定の値幅での揺り戻しを繰り返しながらも
概ね上昇基調が続くものと予想。一方では「ノーラン
ディング」で成長を続けるのではないかという意見もあ

同じ町内で年は1歳下ですが、10代の頃に「岐阜市ミス
コンテスト」の準ミスに選ばれた方です。幼い頃から
才色兼備で、きちっと物事をこなす方で皆の人気者で
した。そんな方を奥方に迎えられたので羨ましく思い
ます。
では今日も教養例会ですので、経済の事は私も分か

らないので柔らかく説明頂きたいと思います。



例会プログラム

謝辞 第一副会長 Ｌ．金森 俊憲

④マーケットの変化
外国の方からも日本のマーケットに関心が高まってい

る。米国のウォーレン・バフェットさんが日本の商社の
株が魅力的だと自分で買った。商社の株が上がって来た。
この人は長期投資家だから「この人が買うなら大丈夫
だ」と外国人の方の買いも増えて来た。8月に株が下が
りました。何が起こったかというと、8月5日に日経平均
4,451円、過去最高の値下げをしたが翌日には3,217円で
過去最高の上がりをした。下がった時は会社が買いに入
り、一斉に買いに入ったから株価が一気に戻った。株価
は下がると買いに入るので下げ幅はあまり大きくせずジ
リジリ上がる。波を繰り返しながら少しずつ上がってく
のが当面の動きかと思っております。今後日本もアメリ
カの様に右肩上がりで成長しますと、結果的にそれに投
資する個人も増えて来るという事で「WIN-WIN」の世界
が広がるのかなと期待したいと思います。
最後にNISAの説明をします。よく経営者の方とNISAの

事を話す際に「NISAは知ってるけど中身は何？」と聞か
れる事が多いです。意外にも経営者の方はNISAの中身を
知らない方が多いです。NISAとは少額投資非課税制度で
す。NISAの枠で買った株の値上がり益や配当は全部非課
税という意味です。昨年より随分枠が広がりました。今
年は「つみたて投資枠」は40万→120万、「成長投資
枠」は120万→240万、合計360万までの投資が可能にな
りました。1人1,800万円までの非課税枠になりました。
これは等しく皆さんに与えられた権利なので上手に使っ
て頂きたいです。デメリットは個人の場合ですと損益決
算、NISA枠は別枠で値下がって売って損を出しても損失
は出来ない。外国株式の配当金は海外なので源泉徴収さ
れてしまいます。その分は非課税にはならないですが、
基本的には有効に使って頂けると思います。期間も無制
限ですので、是非十六銀行をご利用頂けると有難く思い
ますので宜しくお願い致します。ご清聴ありがとうござ
いました。

りますが基本的にはマーケットにつきましてはアメリカ
も日本も成長という見方となります。
では背景についてお話します。どうしてこうなったか

と言うと、日本の場合はコロナショック・コロナパンデ
ミックだと思います。コロナで世界経済が止まった。そ
こからの急速な回復という形で、日本はどう変わったか
と言うと、
①デフレからインフレの時代へ
キーワードはインフレの時代だと思います。デフレは

物の値段が下がる事。相対的に現金の価値が上がる。現
金持ってた方が良いって事です。インフレは逆です。物
の値段が上がります。相対的に現金の価値は下がるから、
物に変えようとするので、株や不動産に変えておく、金
融資産を防衛する意味でも、ある程度そういう物に変え
る時代ですよねというのがインフレの時代です。今は日
本もインフレに変わる境界に来ています。
②貯蓄か投資へ
2001年6月に小泉内閣が骨太の方針を受けました。金

融庁から言われたのが「貯蓄から投資へ」という事です。
この表は「家計の金融資産構成」の推移を表しています。
1993年3月の統計では、1,390兆円。これは日本の個人の
家計資産を足した金額です。現金預金は53.8%。次に債
権・投資・投資信託・株式・保険・その他という推移に
なります。2023年3月は2,053兆円。現金預金は53.9%。
それが2024年3月には1年で2,199兆円ですが、現金預金
が50.9%に比率が下がったんです。貯蓄から投資への兆
候と捉えております。家計の金融資産構成ですが2023年
の2,053兆円のが今年2,199兆円、146兆円増えてるんで
すが、内訳は株式で79兆円、投資で28兆円、現金・預金
も12兆円と増えてるが、相対的に現金・預金率が下がっ
てる。アメリカは2023年114.3兆円、今年は122.5兆円。
アメリカは25年間で約3.38倍に、日本は1.58倍に増えて
いる。いかにアメリカの成長度合いが大きいかという事
になります。この様な中で日本は何をしようかというと
アメリカの様なマーケットを目指そうという状況です。
具体的には「資産運用立国」。岸田政権概念で2023年閣
議決定された「2,000兆円の家計金融資産を解放し持続
的成長に貢献する資産運用立国を実現する」と言ってい
る。家計の資産の半分は現金・預金。これを株式・投資
に使用して下さいと。そうすれば企業が持続的に成長し
てマーケットが大きくなると、結果個人の金融資産も増
えるという、配当も増えるからまた投資や消費に繋げよ
うと成長と分配の好循環を目指す構想。その為に何をす
るかというと今年の1月から開始した「新NISA」の拡充
です。1人18歳以上で1,800万円の非課税保有限度額を設
け、借りやすい状況を作ろうという事です。金融庁から
の発表の中に6月末現在、新NISAの買い付けが全体で10
兆1,000億です。昨年は1年間で5兆2,000億です。
③資本効率の改善
東京証券取引所の上場企業に東証から資本コスト株価

を意識して計上してと言っている。PBR（株価純資産倍
率）と言って株価を資産で見た指標。資産を1として、
株価が0.5という数字が出て来ると、実際その会社の株
を0.5で買い取って会社を清算したら1戻って来るから倍
儲かるわけです。会社は自社株買い、マーケットから自
社の株を買って、結果的それはその他の株主さんの価値
が上がるから還元になる。一方では「配当政策」で配当
を一生懸命上げてます。株価の魅力を上げて株価の値段
を上げようと企業は色々手を打っている。

大変お忙しい中、講座ありがとうございました。日
本と米国の株価のグラフを見ると何とも寂しいという
か、政府も考えてはいるでしょうが少子化の中どうな
るかなあと感じております。平均株価が上がるのは良
いですが私個人としては自社株だけはあまり上がって
欲しくないなあと思っております。儲かる話をまた個
人的に教えて頂けるという事で、益々ご活躍されるこ
と、南ライオンズクラブの再入会を期待しております。
どうもありがとうございました。



例会プログラムTT登場 TT L.岩澤 暁生

皆さん、こんにちは。今TTが分けわからん事を言うの
で、私も皆さんの役に立つお話が出来ればと思います。
私は福祉の仕事をしてまして、その中で最近よくある事
例で、私ども障害福祉をやっておりまして、母子家庭は
多いです。自宅にお子さんを送って行きましたが、お母
さんが出て来ません。中を覗いたらお母さんが倒れてた
という事例がありました。こういう場合どうするかとい
うと我々が葬儀まで出します。よく「親亡き後どうする
か」「備えあれば患いなし」という言葉もあります。岩
澤君も葬儀屋さん、今日の司会者も葬儀屋さんなので、
終活という言葉がありますが、皆さん葬儀屋を決めてお
いた方が良いです。本当に困るんです。私はケアマネ
ジャーの資格も持ってますが、やはり一人になった際に
お金の事よりも、むしろ葬儀先に困りますので、皆さん
余裕のあるうちに葬儀場を決めて頂くと良いかなと思い
ます。せっかくライオンズクラブには葬儀屋さんが２人
も居るわけですから、是非ご愛好頂ければと思います。
今日の話が為になったという方は5,000円お願いします。

話す事は何もないです。
僕のスポンサーである
前々回TTのL.菊池に責任
を取って頂いて、お願い
します。

福祉・環境委員会 委員長 L.山崎 久喜

畑仕事の実情を農場
管理人のL.川出から
説明して頂きます。
宜しくお願いします。



例会プログラム
出席報告 出席委員会ご報告

正会員 49名  出席 43名
出席率 88%

※〔献血協力者〕累計 106,600人（11月末付）
〔ライオンズレート〕
11月・・１US＝153.084477円

岐阜南ライオンズクラブ）

1. 献血活動 献血推進委員会 学生献血活動 清掃活動
 12月15日（日） 9：00 マーサ21

(ライオンズクラブ国際協会・334-B地区・第1R・第3Z そ
の他）

1.第2回ガバナー諮問委員会
12月16日（月）17：00 ホテルグランヴェール岐山

2.第3回キャビネット会議
 1月29日（水）12:50

TKPガーデンシティPREMIUM
名古屋ルーセントタワー16F

会計報告 会計 L.加藤 知彦

ファイン・ドネーション   ￥32,500

【次回例会のご案内】

12月22日（日）17:30
岐阜グランドホテル

「年末家族例会」

岐阜南ライオンズクラブ）

1. 事務局員面接
 12月2日（月） 14:00 クラブ事務局

(ライオンズクラブ国際協会・334-B地区・第1R・第3Z 
その他）

記載事項無し

ご案内
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